



# CUERPO DE BOMBEROS METROPOLITANO SUR

Pedro Aguirre Cerda, San Miguel, San Joaquín, La Cisterna, Lo Espejo y El Bosque

## Acta Directorio Extraordinario N°014-2023

En Pedro Aguirre Cerda, en las dependencias del Cuartel Sexta Compañía, a 24 del mes de agosto de 2023 y siendo las 20:40 horas, el señor Superintendente Luis Reyes Concha, da por iniciada esta sesión, toma el acta el señor Tesorero General Jaime Miranda Núñez como Secretario Accidental y se deja constancia de la siguiente asistencia:

Superintendente	Luis Reyes Concha
Vicesuperintendente	Oscar Rojas Cáceres
Comandante	Leonardo Marchant Riveros
Segundo Comandante	Claudio Toro Lara
Tercer Comandante	Humberto Espinoza Sánchez
Tesorero General	Jaime Miranda Núñez
Intendente General	Raúl Iligaray Escobar
Director Primera	Jorge Lama Gennari
Directora Segunda	Victoria Balboa Contreras
Director Tercera	Rodrigo Marín Jelves
Director Sexta	Luis Ríos León
Director Séptima	José Vásquez Aliaga
Directora Octava	Joselyn Navarrete Cortez
Director Décima	Carlos Escobar Hormazábal
Director Honorario	Alejandro Sánchez Pardo
Director Honorario	Alexis Arellano Vidal
Director Honorario	Julio Díaz Vergara
Capitán Cuarta	Ricardo Rivas Bustamante

Tabla:

- Acuerdos Funerales Miembro Honorario don Celso Figueroa Vargas (Q.E.P.D.)



# CUERPO DE BOMBEROS METROPOLITANO SUR

Pedro Aguirre Cerda, San Miguel, San Joaquín, La Cisterna, Lo Espejo y El Bosque

Superintendente: En nombre de la Patria, nuestros fundadores del Cuerpo y nuestro Mártir se da por iniciado el Directorio Extraordinario N°014-2023. Tenemos las excusas del Director Cuarta y Director Undécima, del Secretario General, que por temas laborales y familiares no pueden asistir. Al no estar el Secretario General, se encuentra el Tesorero General como Secretario Accidental.

El Directorio procede con un minuto de silencio.

Superintendente: Este Directorio Extraordinario es para revisar las resoluciones que ha tomado la Compañía en relación al velorio y funeral de don Celso Figueroa Vargas (Q.E.P.D.), para esto doy la palabra al Director.

Director Sexta: La verdad es que me van a disculpar, es difícil despedir a mi amigo Bombero y mi amigo de la vida, él ingresó junto con muchos de los jóvenes de aquel entonces, en el año 92, tuvo un castigo y se reincorporó nuevamente dos años antes de fusionarse con San Miguel, sus premios eran siempre de manera continua, era un hombre muy participativo, recibió los primeros premios de 4, 5, 8, 10, 12 cuando se nombró Voluntario Honorario y la última premiación fue por 25 años de servicio y con 15 años de Oficial, fue nombrado Miembro Honorario del Cuerpo hace dos Directorios atrás, poco antes de que cayera con su enfermedad. La mayor parte de su historia de Bombero fue como Oficial, fue Maquinista, Inspector de Material Mayor, Ayudante de Material Mayor, Teniente Tercero y el último cargo que tuvo hasta el año pasado fue Maquinista, siempre estuvo metido entre medio de los fierros del Cuerpo. Sólo un castigo y su ficha está al día como corresponde en la Comandancia. Eso es en cuanto a su hoja de vida; siempre dispuesto, nunca dijo que no y yo creo que por eso es tan conocido, por su servicio a las máquinas de todas las Compañías, no le interesaba, donde podía aportar aportaba.

Superintendente: Es un momento muy complejo este. Les quiero comentar que hoy día, todos los Superintendentes del Regional mandaron las condolencias y el CB San Bernardo también, me pidieron que por favor lo hiciera ver al Directorio Extraordinario. Antes de que el Director nos cuente lo determinado por el Consejo de Administración, no sé si alguien quiere tomar la palabra para conversar un poco más de Celso.

Vicesuperintendente: La partida ha sido dura, entiendo en la posición que está el Director. A mí en lo particular me tocó vivir todo su proceso y fue doloroso. Yo voy a hablar como Bombero, efectivamente Celso era un hombre que no tenía fronteras, era un hombre que no le interesaban los números, amaba a su Compañía, eso lo hacía un hombre especial, donde se le pedía ayuda él iba. Lo que más amaba, como lo acaba de decir el Director eran los fierros, era un buen conductor, una persona abnegada al servicio y a nunca decir que no. Yo creo que se nos va un buen Bombero, un buen servidor público y un camarada, personas como él, en lo que es la cofradía, el espíritu de hermandad es difícil, son escuelas muy antiguas, escuelas que a nosotros nos gustaría que se replicaran en nuestras generaciones porque trascienden y eso es lo que tenemos que buscar como Institución, que esas escuelas trasciendan en nuestras Brigadas porque es importante, es



# CUERPO DE BOMBEROS METROPOLITANO SUR

Pedro Aguirre Cerda, San Miguel, San Joaquín, La Cisterna, Lo Espejo y El Bosque

importante tener Celso en las filas. Su legado va a ser imborrable, no creo que tengamos un Celso si no se nace de raíz con los valores que tenía. Es un dolor que cuesta.

Director Honorario Alejandro Sánchez: Una vez más queda para mi demostrado que las personas que no necesitan ser prepotentes, no necesitan ocupar grandes cargos, no necesitan lucirse de alguna forma, las personas más sencillas y humildes pero con una gran capacidad de afecto, de cariño y compromiso, son las que dejan huella y dejan huellas marcadas, que nos llama a recapacitar a veces cuando somos un poco soberbios en la vida, en lo personal, en lo bomberil y creo que las personas así como Celso trascienden. Su hoja de vida: Maquinista, Inspector, no necesitó hacerse conocer ocupando grandes cargos, simplemente con su forma de ser como lo era él, una persona afable, de buena conversación, de buen trato, de respeto. Para mí también es una gran pérdida, especialmente creo que perdemos un buen ser humano que creo que hay que un poco vivir lo que él fue y aprender de lo que él de alguna forma fue y llamar a los que de repente somos un poquito más fuertes de carácter, a veces no necesitamos ser así para dejar.

Director Honorario Alexis Arellano: No dejo de sorprenderme por lo que está ocurriendo, creo que en el fondo un hombre sencillo dejó tanta huella. Así como hemos conversado, todos tenían un denominador común que era un servicio incondicional, la tremenda voluntad. Compartí varios años con él y la verdad es que además de sorprendernos por la partida rápida, uno se pregunta qué nos deja y qué de él no pasó desapercibido para poder transmitirlo y cultivarlo para las otras generaciones. Nos deja muchas enseñanzas, un hombre sencillo, no de muchos cargos pero de muy profundo espíritu de servicio, amaba su bomba, amaba sus carros. Gracias Celso, gracias por compartir tu vida con nosotros.

Director Honorario Julio Díaz: Quiero darle mis condolencias a mi gran amigo Luis Ríos y a toda su Compañía. Hablar de Celso es hablar de un amigo; tuvimos la suerte de estar hace dos meses atrás cuando se nos fue un voluntario nuestro y él llegó allá y nos dijo "bueno, me va a tocar a mí porque yo estoy enfermo". El sábado en una reunión que tuvimos tocamos también el tema y dijo que seguía muy enfermo. La verdad es que Celso conoció a mi padre, tuvo mucha amistad con él y era un buen muchacho, le hizo un gran favor que le pidió mi papá y él lo cumplió encantado. Es complicado porque un hombre con una vitalidad increíble, unas ganas de vivir increíbles y que de la noche a la mañana... bueno, le puede pasar a cualquiera, me siento enfermo y no se paró más. Un gran recuerdo, que el amigo de todos descanse en paz y nos espere.

Director Séptima: Hay hombres que nacen especiales, como se dice, Celso era humilde pero además una gran persona, entonces cuando se conjugan esas dos cosas indudablemente que uno lo siente. Quiero hablar a nombre de mi Compañía en que he visto voluntarios de mi Compañía muy apenados, tristes y ese es el legado que ha dejado. Esos son los grandes hombres, hoy día se nos va pero también creo que lo que podemos decir es que nunca lo vamos a extrañar porque nunca lo vamos a olvidar. Estos son los hombres que nos dejan enseñanzas sobre todo para la juventud, por eso quería expresar al Director Sexta en nombre de toda la Séptima Compañía, estamos muy apenados por esta gran pérdida.



# CUERPO DE BOMBEROS METROPOLITANO SUR

Pedro Aguirre Cerda, San Miguel, San Joaquín, La Cisterna, Lo Espejo y El Bosque

Director Sexta: Anoche tuvimos Consejo de Administración donde acordamos hacer lo que corresponde como el procedimiento lo determina. Mañana a las 16:50 va a haber un responso en la Compañía, luego de eso a las 17:30 la Compañía tiene que estar saliendo al cementerio, va a ser trasladado al mausoleo de la Compañía en el Metropolitano. Nosotros internamente extendimos el duelo hasta el día miércoles. Eso tomamos como acuerdo y si se me queda algo en el tintero me disculpan. A las 18 hay que estar entrando al Cementerio, por eso saldremos a las 17:30 ya que tenemos un trayecto no muy largo.

Superintendente: Esperamos a la Compañía en el Cementerio.

Director Sexta: Claro, de acuerdo a lo que dice el protocolo, se espera a la Compañía en el cementerio, en la plaza del último adiós, donde toma la palabra el Superintendente, un integrante de la familia, el Director y luego los honores correspondientes.

Comandante: 17:30 la citación, 17:40 las cuentas y esperamos que llegue la Compañía.

Superintendente: Conforme. Está conversado también con la gente de Comunicaciones.

Director Sexta: Si nos pueden prestar el audio para nosotros despreocuparnos de eso.

Superintendente: El audio lo llevará el Cuerpo entonces, para ser instalado allá, converso de inmediato con el encargado. El duelo del Cuerpo está fijado por procedimiento de funerales, se nos va a conjugar con el aniversario de la Séptima, el duelo del Cuerpo partió el día de ayer a las 19:12 y son 72 horas según procedimiento, correspondería el fin a las 19:12 del día sábado. Entiendo que el día sábado la Séptima Compañía está de aniversario entonces ahí vamos a tener que conversar sobre los horarios de partida del aniversario. El día del funeral no se realiza ninguna actividad, todas las actividades quedan suspendidas y todas las actividades que se realicen en este periodo de duelo son realizadas con un minuto de silencio.

Director Sexta: A nombre de la Compañía doy las gracias por todas las muestras de cariño que hemos recibido que han sido transmitidas a la Compañía y a la familia; me manifestó la familia que nunca imaginó la cantidad de condolencias que le han llegado, que no imaginaban lo querido que era Celso y claramente es un personaje único, un prototipo discontinuado. Lamentablemente el destino quiso otra cosa. Pero tranquilos porque logramos despedirnos, lo traté de despertar pero no quiso, pero alcanzamos a despedirnos. Antes de ayer cuando hablé con él, lo llamé en la mañana y me respondió en la tarde, como era él, muy gratamente me dijo que estaba durmiendo, me dijo que mañana empezaba su radioterapia y no alcanzó, en la noche empeoró y ayer fue sólo alcanzar a llegar para despedirse, pensamos que iba a repuntar un poco pero no lo logró. Así que darles las gracias a todos los Directores, estamos muy apenados más allá del Bombero, era amigo, papá, marido y el legado que deja es fuerte, el vacío no lo vamos a llenar, para los Bomberos más nuevos era su papi Celso, le enseñó a manejar a no sé cuántos que andan chocando por ahí. La disposición que tenía no la



# CUERPO DE BOMBEROS METROPOLITANO SUR

Pedro Aguirre Cerda, San Miguel, San Joaquín, La Cisterna, Lo Espejo y El Bosque

tenía nadie más, nunca un no, gruñón, pero nunca un no para nadie y eso es destacable, no porque haya fallecido, realmente es destacable; lamentablemente nosotros somos malos para reconocer

en vida lo bueno de las personas, ahora ya partió, no sé si estará entre nosotros, si estará escuchando, no sé, pero hay que reconocerle a la gente en vida, él siempre lo dijo, no esperen que se vayan los Bomberos para destacar lo buenos que son. Podemos decir mil cosas pero la realidad es que el homenaje tendríamos que haberlo hecho antes y no fuimos capaces, se nombró como Miembro Honorario y no alcanzamos a entregarle su piocha pero si la colocamos como corresponde, se fue con todos sus premios, incluso el último que no alcanzó, el aniversario todavía no era pero nosotros la teníamos y se la entregamos. Así que muchas gracias y disculpen.

Director Honorario Alexis Arellano: Director, solamente un detalle. Creo que no es menor esto de trascender sin fronteras, quería destacar el homenaje que se le hizo hoy en la autopista.

Director Sexta: Autopista nos acompañó desde el hospital cuando lo sacamos, un homenaje súper emotivo, muy bonito, ahí uno se da cuenta lo que era, la gente que estaba ahí lo lloró, el Vice que era su jefe no pudo no quebrarse. Un homenaje muy emotivo, de verdad que muy emotivo, toda la gente que habló concordamos lo mismo, como persona es un prototipo discontinuado. Agradezco a la Autopista a nombre de la Compañía, la familia también está tranquila porque se ha dado cuenta que con todas las muestras de cariño que ha recibido de distintas partes, sabían que el hermano, el marido, el papá, el tata era querido y va a seguir siendo querido por todos los que nos acordemos de él.

Superintendente: Siendo las 21:20 del día 24 de agosto del 2023, se da por terminado el Directorio Extraordinario N°014-2023.

Luis Reyes Concha  
Superintendente  
Cuerpo de Bomberos Metropolitanos Sur

Jaime Miranda Núñez  
Tesorero General  
Cuerpo de Bomberos Metropolitanos Sur